

# 半布里

=学校の教育目標=  
美しい心を持ち 自ら考え  
たくましく 実践する子

## 心が通う学校・地域づくり

校長 堀部 千治

早いもので入学・進級して1ヶ月が経ちます。22日に行いました授業参観・PTA総会・学年懇談会には、ご多用中にもかかわらず多数の保護者の皆様に参加していただき、誠にありがとうございました。子どもたちの様子はいかがだったでしょうか。何か分からないことがございましたら、遠慮なく学校にお尋ねください。

さて、緑が多くなる5月を迎えようとしています。子どもたちも若葉のように、それぞれの学級や学校の生活にも慣れ、枝葉を伸ばそうと懸命に頑張っています。毎日の欠席者も1~3人程度と少なく、よいスタートができたのではないかと思います。

4・5月の学校のこだわり活動は「気持ちのよいあいさつ」です。今、本校では元気のよいあいさつがこだましています。6年生は登校するとあいさつを広める活動として正門・西門に立ち、あとから登校する子どもたちに元気よく『おはようございます。』と声をかけています。4月に行った全校朝会で、子どもたちに『あいさつは、心のキャッチボールであり、人と人、心と心をつなぐもので、元気で楽しく学校生活を送る第一歩です。』と指導しました。また、子どもたちも本校のこだわり活動である「①気持ちのよいあいさつ、②ピカピカ掃除、③明るい歌声」は宝物であり、今年度も取り組んでいきたいと思っています。



もちろん、こうした取組は学校だけではできるものではありません。ご承知のように今、子どもたちを健全に育てていくには、地域・家庭・学校が、がっちりスクラムを組んでいくことが求められています。ありがたいことに、今年度も保護者や地域の皆さんが原則として毎月1日と15日に小学校の正門・西門だけでなく町内10箇所立ち、交通指導を兼ねながら子どもたちに声をかけていただきますが、意義ある活動であると思っています。子どもたちが地域で気持ちのよいあいさつやコミュニケーションを交わすことができれば、その延長線上で学校でも家庭でも明るく過ごせることになると思うからです。

情報のはんらんし、科学が進展している現代社会の中では、会話（コミュニケーション）の方法が様変わりしています。会話には直接対面による会話、電話による会話、携帯電話などのメール等による会話があります。メールによる会話は手軽にできるようになり大変便利ですが、一方で様々な問題を引き起こしており、必ずしも心がふれ合う会話とは言えないと思います。子どもたちに正しい生き方、心がふれ合うあいさつや会話をみんなで実践し教えていかなければならないと考えます。そうした意味で「あいさつ運動」など、心が通う取組を地域ぐるみで行うことは、とてもありがたいと思います。

あいさつや会話は、自分の思いや気持ちを相手に伝えるための表現力、つまり、聞く・話すという基本的な態度を身に付けることにつながります。学校では、学習・生活の両面から指導していきますが、家庭においても十分に指導してください。子どもの話すことは、軽く流さず、しっかりと受け止めて聞いて、コミュニケーションを図っていただけるとありがたいです。

## 5月の行事予定

| 日  | 曜 | 校内行事等   |
|----|---|---|
| 1  | 日 |   |
| 2  | 月 | ウォークラリー&1年生をむかえる会 弁当<br>交通立ち番A アルミ缶回収 一斉下校 15:15  |
| 3  | 火 | 憲法記念日  |
| 4  | 水 | みどりの日  |
| 5  | 木 | こどもの日  |
| 6  | 金 | 読み聞かせ 避難訓練(地震・火災)<br>一斉下校 15:15 ぎょう虫検査配布  |
| 7  | 土 |   |
| 8  | 日 |   |
| 9  | 月 | 午前4時間授業(給食あり) 一斉下校 14:00<br>検尿容器配布 ぎょう虫回収   |
| 10 | 火 | クラブ 全校集会(青空) 検尿回収   |
| 11 | 水 | 検尿回収予備日 フッ素洗口開始<br>レインボーリング ウォークラリー(予備日)*弁当   |
| 12 | 木 | 委員会 家庭教運営委  |
| 13 | 金 | 避難訓練予備日 PTA 実行委員会   |
| 14 | 土 |   |
| 15 | 日 |   |
| 16 | 月 | 交通立ち番B  |
| 17 | 火 | 中池自然の家合宿①   |
| 18 | 水 | 中池自然の家合宿② ロング屋 フッ素洗口  |
| 19 | 木 | クラブ 児童集会 心電図(1・4年)  |
| 20 | 金 | 知能検査(2・4・6年) PTA 校外指導委<br>たんぼぼ班連れ去り防止教室(1・2年)   |
| 21 | 土 | 授業参観日(月曜日課)引き渡し訓練 下校 11:35<br>AED研修(午後) PTA 母親委   |
| 22 | 日 |   |
| 23 | 月 | 振替休業日   |
| 24 | 火 | クラブ   |
| 25 | 水 | 検尿2次検査配布 スポーツテスト(高)<br>ロング屋 フッ素洗口   |
| 26 | 木 | スポーツテスト(中) 検尿2次回収 委員会   |
| 27 | 金 | スポーツテスト(低) 検尿2次回収予備日<br>プール掃除(5・6年)   |
| 28 | 土 |   |
| 29 | 日 | PTA 資源回収  |
| 30 | 月 |   |
| 31 | 火 | 全校集会・全校音楽   |

あかるく元気 いつも さきに つづける あいさつ

## 「宇宙カボチャ」の種を いただきました!

4月12日(火)に、上坂新聞店様から、「宇宙カボチャ」の種をいただきました。これは、宇宙飛行士若田光一さんと共に、3年前にアメリカのスペースシャトル『エンデバー号』に乗って8か月間宇宙を旅した種を使って、昨年岐阜大学で栽培したカボチャから穫れた種だそうです。

学校では、なかよし学級の仲間が育てます。どんなカボチャができるか楽しみです。



## 5月21日(土)に、授業参観と 緊急時引き渡し訓練を行います

土曜日の授業参観ですので、是非ご家族皆様で、ご参加下さい。

また、この日は東海地震の注意情報が発令されたことを想定した引き渡し訓練を行います。訓練のねらいは、次の2つです。

- ① 緊急時に、お子さんを学校から保護者の皆様へ確実に引き渡すようにする。
- ② 通学路で、緊急時(普段の登下校時も含め)想定される危険箇所を、お子さんと保護者と一緒に歩いて確かめる。

※そのため、授業参観にお越しの際は、できるだけ徒歩または自転車をお願いします。

## 児童の登下校中の注意及びお願い

今週に入って、川小牧地区通学路にサルが出没するという連絡がありました。現在は、地域ボランティアや保護者の方が見守りをしてくださっています。学校では、地区の児童がまとまって帰ることや、サルを刺激しないことなどの指導を徹底し、場合によっては職員によるパトロールを行う予定です。また、町役場において「猟友会」の皆様にもパトロールをしていただくことになっています。その他の地区におきましても、できるだけ地域での見守りをお願いします。

また、子どもたちには、お世話になっている地域の方々にあいさつができるよう指導をお願いします。

